

HABLANDO CON EL GOBERNADOR

La primera autoridad civil de la Provincia facilita importantes noticias de interés para Murcia

Ayer mañana acudimos al despacho del Gobernador Civil para saludarle en su regreso de la Corte. Don Arturo nos recibió con esa sonrisa en él peculiar, rebosando satisfacción y optimismo.

Le preguntamos noticias. —Las traigo y no escasas; e interesantes para Murcia — nos replicó. —Allá nos hemos movido mucho durante nuestra permanencia en Madrid. Cuanto podía dar de sí el poco tiempo de que se disponía.

—Aprestamos el lápiz y lo dejamos en espera sobre las cuartillas.

—Empecemos por Obras Públicas,—dice el Gobernador.—Los comisionados visitamos al ministro de Fomento. Puede anticiparse que van a ser libradas totalmente las cantidades necesarias para la terminación de los trozos segundo y tercero de la carretera que va de Totana a Bullas pasando por Aledo y así mismo los trozos segundo y tercero de la carretera de Tobarra a la de Archena al Pino, las cuales se estaban realizando por administración. Como planes generales a realizar, la carretera de Moratalla a Campo de San Juan esperando para sacarla a subasta el proyecto de terminación para el trozo primero que ayer envió la Jefatura de Obras Públicas para la aprobación de la superioridad. Con destino a la carretera de Calasparra a Venta del Olivo se ha librado la cantidad necesaria para efectuar los trabajos de replanteo y en cuanto esto se haga, con el proyecto correspondiente, saldrá también a subasta.

Aún hay más. La construcción del puente metálico sobre el río, en Blanca, para sustituir al de madera que hasta el momento está supliendo tal necesidad, se halla pendiente de la aprobación del proyecto con propósito de sacarlo a subasta con carácter de urgencia. También está pendiente la terminación del puente de Aguilas, en la carretera de Aguilas a Vera. Será por administración y se resolverá en cuanto se termine en el ministerio de Fomento el estudio de algunos detalles con relación a otros puentes que existen en España en igualdad de condiciones que éste.

Deja el Gobernador, sobre la mesa, las notas que nos ha ido leyendo y continúa:

—Ahora pasemos a lo de la Universidad. La Comisión que representaba las fuerzas vivas de la población (y yo con ella, naturalmente) estuvo en el Ministerio de Instrucción Pública a solicitar del señor Callejo que no se deje a la Universidad de Murcia reducida a la Facultad de Derecho ya que ello representaría un evidente perjuicio. De esta visita salimos bien impresionados con la promesa de que llegue a establecerse en esta Universidad la Facul-

tad de Ciencias Químicas, lo que oportunamente solicitará el Ayuntamiento ya que hay plazo suficiente para pedirlo y obtenerlo.

Esta misma Comisión estuvo en el Ministerio de la Guerra y en el de Gobernación, obteniendo contestaciones satisfactorias a su petición de que se conserve en Murcia la guarnición de Artillería, lo que se hace esperar que quede favorablemente resuelto a juzgar por las demostraciones de atención que recibieron los comisionados.

Estos mismos hicieron constar ante el Gobierno, el deseo unánime de que en el asunto de los artilleiros, por lo que concierne a esta población,—aún estando conformes desde el principio con las medidas que se tomaron al efecto—se resuelva con el más amplio espíritu de benevolencia posible, afirmando que ningún acto de violencia ni de incorrección pública se había manifestado por dicha guarnición.

Vuelve a hacerse una pausa. Alguien que está presente hace alusión a los antiguos diputados a Cortes resaltando lo que un Gobernador puede gestionar en favor de una población cuando verdaderamente se comprometa en ella y se preocupa activamente de sus intereses generales. A este respecto, el Gobernador que nos cupo en suerte, aunque los tiempos son anormales para las representaciones a estilo de los fracasados partidos políticos, en sus frecuentes viajes a Madrid lleva hasta el Gobierno las peticiones que pueden redundar en beneficio de esta provincia.

El señor Salgado Biempica nos habla después de las reformas urbanas. La comisión en la que formaba parte el Alcalde interesó del Ministerio de la Gobernación la mayor urgencia en la aprobación por la Junta Central de Sanidad, de los proyectos de reformas urbanas de Murcia. Con este mismo objeto y apoyados por el Ministro de la Gobernación visitaron al Director General de Sanidad, el que prometió presentarlos en la primera junta que se celebre, lo que será probablemente antes del día quince de Octubre.

El ministro de la Gobernación, el de Fomento y el Director General de Sanidad aceptaron con agrado la invitación que se les hizo de que viniesen a Murcia para asistir a la inauguración de los nuevos pabellones-clínicas del Hospital y al comienzo de las reformas urbanas.

Le preguntamos últimamente por la Confederación Hidrográfica del Segura.

El señor Salgado Biempica afirmó que empezará sus trabajos en primer lugar prolongándose el plazo que se ha concedido para sus preparativos durante la fecha que se estime conveniente. Termina el Gobernador ha-

Labor municipal

La sesión de la Permanente

Bajo la presidencia del Alcalde accidental señor Valcárcel se celebró la sesión de la Permanente.

Se aprobó el acta de la última sesión celebrada.

La Corporación quedó enterada de las disposiciones insertas en el «Boletín Oficial» y «Gaceta» de Madrid.

Se nombra médico en propiedad del distrito de Los Martínez a don José Giménez Esteve.

Se aprobaron las cuentas y pagos de la semana.

Don Francisco Pérez Ródenas presenta un escrito de reposición contra un acuerdo del Ayuntamiento sobre decomiso de una partida de embutidos por la Recaudación de Arbitrios.

Lorca ruega que quede en suspenso este asunto para la sesión próxima.

La Corporación se muestra conforme.

Quedó declarado vecino de Murcia don Francisco Vázquez.

Queda enterada la Comisión de varias reclamaciones al Padrón de Cédulas Personales.

Se concedieron diversas licencias para hacer obras a varios propietarios.

Se aprobó el expediente proponiendo la baja de los tipos señalados para la subasta de los pastos.

Y como no hubo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

ciéndonos constar que al acompañar a los comisionados de ésta, se halla satisfechísimo de la franca acogida que en los centros oficiales dispensaron a las representaciones de esta provincia, correspondiendo así al gubernamentalismo y espíritu de disciplina política de que reiteradamente se ha dado ejemplo.

Ya al salir, se habla del Teatro Romea. Este asunto local nos interesa por la noticia que es de dominio público, o sea del veto puesto al coliseo municipal por la Sociedad de Autores a causa de una función celebrada por aficionados de la localidad, con lo que se infringía lo previsto en casos semejantes.

Parece ser que todo está arreglado y que para corresponder por parte de las autoridades a la gentileza demostrada por la Sociedad de Autores es posible que la primera función que se celebre en dicho Teatro esté dedicado su ingreso a beneficio del Moniplo de Autores y Actores.

—No hay más por hoy—nos dice don Arturo.—Me parece que se llevan usages bastante.

Y nosotros sonreímos, despidiéndonos del Gobernador y estrechando su mano, lamentando tan solo no poder todos los días llevar al periódico informaciones semejantes. Lamentándolo por Murcia, que desde tiempo inmemorial ha estado quedándose en casa por no tener zapatos para salir, como la pobre ceca Cenicienta de España.

Un pergamino

Hemos tenido el gusto de admirar un precioso pergamino—espléndida obra de arte—que la Cooperativa obrera de Mazarrón, ha ofrecido al Delegado Gubernativo, Comandante de Infantería, don José de Olañeta y Valdés.

En él se consigna la gratitud de la referida sociedad al señor Olañeta, por sus trabajos, que llevaron la tranquilidad y la armonía a la misma, un poco desorganizada por intrasigentes personalismos.

Felicitemos al señor Olañeta, que supo, con su ecuanimidad y recta actitud, ganarse la gratitud del proletariado de Mazarrón, y le deseamos que como el éxito que representa el obsequio recibido obtenga muchos, ya que sobradas condiciones de talento y tacto tiene para ello.

Teatro Ortiz

«EL SR. CÚRA Y LOS RICOS»

José Juan Cadenas ha adaptado a la escena española la comedia en cinco actos de los señores Vauel, Chainé y De Lourde «El Sr. Cura y los Ricos».

La obra en sí no tiene nada de particular, y es bastante pesada.

El público rió algunos chistes de la obra y acogió con desagrado otros.

En resumen: una obra más que pasa sin pena ni gloria. La compañía Bassó-Navarro obtuvo otro éxito como el de la noche anterior.

C. S. M.

UN DONATIVO

La Empresa de la Plaza de Toros de esta capital, ha visitado al señor Gobernador, haciéndole entrega de un donativo de mil pesetas, rogándole las distribuya entre los establecimientos benéficos más necesitados. La primera Autoridad de la provincia ha aceptado y agradecido mucho esta prueba de filantropía, restando dichos fondos en la siguiente forma:

Asilo de Ancianos de Murcia 250.—Asilo de Oblatas 250.—Religiosas Capuchinas 50.—Id. de Santa Isabel 50.—Id. de Santa Clara 50.—Asilo de San Francisco de Sales 75.—Siervas de Jesús 50.—Conferencias de San Vicente de Paul (Caballero) 50.—Id. id. id. (Señoras) 50.—Siervas de los Pobres de San Juan 25.—Asilo de Purísima 50.—Patrónato Obrero de San José y Carmen 50.—Total 1.000. Murcia 23 de Septiembre de 1926.

Las citadas entidades pueden personarse en el Gobierno civil en donde les serán entregadas las sumas asignadas a cada una de ellas.

Capítulo de Sucesos

UN HOMBRE HERIDO EN RIÑA

Pedro Guillermo, de 30 años, de Corvera, riñó con otro individuo en dicho pueblo.

Pedro resultó con una herida en la región parietal izquierda de 3 centímetros de extensión.

Fiestas de la Merced

Esta tarde comienzan los festejos organizados por los vecinos de este barrio.

A las seis de la tarde hay preparadas entretenidas diversiones, entre ellas la popular cucaña, elevación de globos y figuras grotescas, que tanto regocujan a los pequeños.

Por la noche de 9 a 12, lucirá el barrio una bonita iluminación eléctrica, celebrándose una gran verbena, amenizada por varias bandas de música.

El día 24, festividad de la Patrona, habrán misas desde el toque de Alba; a las 10 se celebrará la función principal, estando a cargo de la Oración Sagrada el elocuentísimo orador D. Antonio Sánchez González.

Por la tarde a las cinco, en la fachada de la Iglesia de la Merced, se descubrirá la lápida que para perpetuar la memoria del capellán que fué de esta Iglesia don Antonio González Cebrían, le dedican los vecinos de este simpático barrio. Para este acto, que revestirá una gran solemnidad, se invita al pueblo de Murcia para que asista a este homenaje que merece quien tanto bien hizo por sus semejantes.

A las siete de la tarde de este día, saldrá la grandiosa procesión del Santo Escapulario, que recorrerá la carretera acostumbrada, en la que figuran las imágenes de la Beata Mariána, San Pedro Nolasco, el Niño Jesús y la venerada Patrona, Nuestra Señora de las Mercedes en su magnífico trono.

Como en el día anterior, habrá otra gran verbena amenizada también por varias bandas de música.

A las 12 de la noche se procederá al sorteo de los regalos con que la Junta de Festejos obsequia a los donantes de esta fiesta; estos objetos, hemos tenido el gusto de admirarlos en los escaparates de «La Alegría de Huerta», todos los cuales son de verdadero valor.

Noticiero local

Se encuentra en ésta el notable pintor don Angel Díaz Domínguez, director artístico de una importante fábrica de joyas.

Motiva su viaje presentar varios proyectos para la corona de la Virgen de la Fuensanta.

Se encuentra mejorado de su enfermedad nuestro buen amigo el joven don Angel López Sánchez.

Nos alegramos y le deseamos un pronto restablecimiento.

Con toda felicidad ha dado a luz un hermoso niño la joven esposa del Director de los Tranvías, don Enrique Friné.

Tanto la madre como el recién nacido se encuentran en perfecto estado.

Reciban los dichosos padres nuestra enhorabuena.

Para anuncio práctico : LEVANTE AGRARIO

LO QUE DICEN QUE DIJERON

La parodia y el rebuzno

Hace unos treinta años, el célebre actor dramático catalán don Federico Soler «Serafín Pitarrá», estrenó en Barcelona un drama que obtuvo un éxito clamoroso. Por aquella época existía en la ciudad condal un escritor mediocre llamado José María Codolosa, que era un perfecto bohemio, el que hizo una parodia al célebre drama de «Serafín Pitarrá», que ningún empresario le quería estrenar.

Codolosa sufría una verdadera vía crucis yendo de teatro en teatro sin encontrar quien quisiera estrenar su parodia, y tanto porfió, que Elias, el dueño y empresario del teatro de Novedades, accedió a estrenar la obra con la condición de que no había de cobrar los derechos de autor.

La parodia se estrenó, y un gentío inmenso llenaba todas las noches el teatro de Novedades, que celebraba las situaciones cómicas de la obra.

En el drama de Federico Soler, en un parlamento sonaba un clarín, y en la parodia se oía el rebuzno de un burro.

Una noche, el chico que entre bastidores imitaba el rebuzno, no fué al teatro, y al comunicarle el director de escena al autor tan desagradable contratiempo, dijo Codolosa: —No apurarse; yo supliré al chico e imitaré el rebuzno.

Un día, paseando por las Ramblas, José María Codolosa, se encontró con unos amigos que le preguntaron si le había producido mucho dinero los cientos de representaciones que había tenido su parodia. A lo que contestó:

—Por la obra no me dieron nada, pero por rebuznar me daban todas las noches tres pesetas.

CIEZA

ANIVERSARIO

El 20 fué el primer aniversario de la muerte de nuestro buen amigo, el que fué acabadado propietario y conocido industrial de esta Villa don Joaquín Gómez Gómez.

Nacido en Abarán, adquirió el hábito de la constante laboriosidad y de la acrisolada honradez, y vino a Cieza, siendo un chiquillo, estableciéndose en ella, y siendo uno de los primeros que implantaron en ésta la industria del majado de espartos y la de trenzado e hilados de esta materia textil.

Emparentó, más tarde, con una distinguida familia, y dedicado a sus negocios, consistentemente, como decimos antes, no se mezcló jamás en la política pueblerina, ni se preocupó nunca de la difamación ni de las habilladas de Casino ni de Cafés.

Todas las misas que se celebraron ayer, en los distintos templos de esta Villa, fueron aplicadas por el alma del malogrado amigo.

Reciban sus apenados hijos doña Pilar, doña Carmen doña María, doña Purificación, don José y don Joaquín Gómez Martínez, hijos políticos don José Templado y don Diego Ferrer, nietos hermana y demás familia la reiteración de nuestro sentido pésame.

VIAJEROS

Hemos saludado en ésta al ilustrado sacerdote, Rector de Valentin (Calasparra) que rido amigo nuestro, don Pascual Moya Soler.

A don Enrique Reus, activo representante de Casas comerciales.

A don Francisco Castaño, alto empleado del Banco Español de Crédito de esa Capital.

ROBO

En la madrugada del domingo último, se cometió un robo en la casa-ventorillo que tiene establecida en el pago del Menjú, de este término municipal, el popular comerciante de esta plaza Barolomé Torres Arenas; robo en el que ha puesto de manifiesto los ladrones una audacia sin límites pues la casa asaltada es uno de los sitios mas frecuentados, por hallarse en la carretera de Cieza a Abarán, y en estos días, en los que, cuadrillas numerosas de trabajadores transitan a todas horas por la misma puerta de la casa, dada la circunstancia de estarse terminando el Teatro Cervantes de la vecina Villa, y haber dos turnos de trabajadores de día y de noche, siendo la mayoría de ellos de Cieza. La noche en que se preparó el robo, no durmió en la casa ninguno de los individuos de la familia del Torres Arenas, los que se encontraban en los Baños de Mula, quedando al cuidado del ventorillo un anciano de noventa años. Tan pronto como se tuvo la primera noticia, la Guardia Civil de este puesto, que cuenta al frente de ella un joven, ilustrado y resuelto capitán, y un suboficial competente y decidido, se puso en funciones instruyendo las primeras diligencias y deteniendo a cinco individuos, los que, con el correspondiente atestado, fueron puestos a disposición del Juzgado e ingresando en las cárceles del partido. Esperamos que, dada la pericia y competencia de los rectos e ilustrados funcionarios que intervienen, se aclare este asunto, que tiene intriga a la opinión pública.

DEFUNCIÓN

En este momento llega a nosotros la noticia de que acaba de fallecer la preciosa niña de nuestro buen amigo don José María Blázquez Buítrago.

Mañana daremos cuenta extensa en nuestra próxima revista.

CORRESPONSAL

Un telegrama al Gobierno

El Presidente de la Sociedad Económica Amigos del País ha cursado el siguiente telegrama:

«Madrid.—Presidente del Consejo Ministros.

Una representación Real Sociedad Económica Amigos del País de esta Capital, electo a V. E. fervorosa adhesión a los ruegos de las Autoridades y Corporaciones en favor de la situación de jefes y oficiales de Artillería, de la continuación en esta Plaza del Regimiento de esa Arma y de la subsistencia y ampliación de nuestra Universidad Literaria.— Director, Em Diez de Revenga».

